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Bonjour mes amis!☺ Pour Noël, tous nos enfants étaient venus à 
Toulouse, avec leur conjoint et leurs enfants ! Du coup nous étions trop 
nombreux pour tenir tous dans notre appartement, on a donc loué la 
salle paroissiale pour y faire un buffet. Cependant ma Flo tenait à 
rassembler les adultes chez nous, autour d'une table. Et qu'une même 
conversation nous unisse, sur ce qui nous tient à cœur. Au cours du 
dîner, j'ai donc proposé que chacun dise quelque chose de son année. 
Après un silence, sans se défiler, un bon nombre de convives a parlé de 
quelque chose d’important qu’il avait vécu cette année, et ce fut bon. 
Puis les conversations ont repris, en petits groupes. Après coup, deux 
de mes filles m'ont reproché d'avoir ainsi "obligé" à parler de soi devant 
tous, disant que cela avait été un supplice pour leur mari, au point qu'il 
hésiterait à revenir: D’accord, j’ai dit, je ne recommencerai pas.  
 Avec mes sœurs et beaux-frères aussi nous faisons un dîner 
chaque année, seule occasion de nous voir tous ensemble: c'est très 
sympa, mais il ne faut pas espérer parler personnellement et 
profondément car cela agresse certains, parait-il. Alors dès qu'un sujet 
sérieux émerge, une de mes sœurs lance une blague, ou une question 
légère, qui fait dévier la conversation: En les quittant, je suis très 
heureux de les avoir revus, mais déçu des conversations.  
 Oui, cela me déçoit, cela m'attriste même un peu, que nos soirées 
en famille soient moins profondes que nos "réunions" avec des chrétiens 
de Toulouse. Oui, nous partageons plus en profondeur avec nos 
compagnons de CVX (la Communauté de Vie Chrétienne), et aussi avec 
un groupe d’amis, et encore en équipe paroissiale. Je vois bien que c'est 
utopique de vouloir vivre une telle écoute en famille. 
 C'est vrai que nos équipes se réunissent tous les mois, alors qu'en 
famille on se voit en gros une fois par an. C'est vrai qu'en CVX le cadre 
est accepté de tous: la "règle du jeu" est qu’on parle de soi, en vérité, et 
que tous écoutent jusqu'au bout, sans couper ni juger. Alors c'est normal 
que ça me touche et me fasse bouger plus qu’un repas de famille.  
 Mais pourquoi suis-je déçu de cette famille que j’aime? Elle est unie 
et bienveillante, et ça c'est trop bien. Oui, c'est rare les familles qui 
s'entendent bien, sans contentieux, sans conflit. Une famille unie, c'est 
un merveilleux cadeau du Seigneur, même si on n’arrive pas à se parler 
profondément quand on est tous ensemble ☺ à bientôt mes amis ! 
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